LE CANADA ET LES AUTRES OR

Les Nations Unies constituent certes un élément central de la politique étrangère du Canada, Mais le Canada entretient également des liens avec un réseau d'autres organismes internationaux qui se concentrent sur des questions ou des régions précises.

> d'autres renseignements sur ces organismes en consultant le site Web du MAECI (www.dfait-maeci.gc.ca) et en cliquant sur « la politique étrangère » ou sur « le monde ».



COMMONWEALTH

Le Commonwealth comprend maintenant 54 pays dont la plupart sont des anciennes colonies du Royaume-Uni. Cet organisme est un forum international important pour ce qui est des objectifs du Canada dans le domaine de la politique étrangère, particulièrement sur les plans du développement international, des droits de la personne, de la saine gestion publique et des questions de sécurité humaine. Le Commonwealth regroupe près du quart de la population mondiale et du tiers des membres des Nations Unies. Le Secrétariat du Commonwealth est situé à Londres. Le Canada, dont la contribution aux programmes du Secrétariat est la deuxième par ordre d'importance, a aidé à faconner et à moderniser le Commonwealth.

www.thecommonwealth.org



LA FRANCOPHONIE

La Francophonie est une communauté mondiale de populations et de pays qui sont partiellement ou totalement francophones. Le Canada fut l'un des membres fondateurs de son principal organe de travail, l'Agence de coopération culturelle et technique qui porte maintenant le nom d'Agence de la Francophonie. Celle-ci encourage la coopération dans les domaines de l'éducation, de la culture, des sciences et de la technologie. La collaboration au sein de la Francophonie est un élément important de la politique étrangère du Canada. Le gouvernement fédéral encourage les provinces à participer à la Francophonie. Le Québec et le Nouveau-Brunswick assistent aux conférences à titre de gouvernements participants, tandis que l'Ontario et le Manitoba comptent des représentants dans les délégations du Canada.

www.francophonie.org



L'ORGANISATION DES ÉTATS **AMÉRICAINS**

Après avoir été observateur pendant plus de 30 ans, le Canada devient enfin membre de plein droit de l'Organisation des États américains en 1990 à l'issue d'une vague de changements qui a vu l'établissement ou le retour de la démocratie dans la quasi-totalité des États américains. Depuis neuf ans, le Canada s'efforce dans le cadre de l'OEA de tirer le maximum des nouvelles possibilités sociales et économiques liées à cette transformation sur le plan de la démocratie et d'obtenir l'appui des États membres à ses objectifs en matière de politique étrangère — par exemple, la ratification de la Convention d'Ottawa sur les mines antipersonnel.

www.oas.org

1986

Le premier Sommet de la Francophonie, dont le Canada est membre fondateur, se tient à Paris. Le premier ministre Mulroney y assiste, accompagné du premier ministre du Québec, Robert Bourassa, et de celui du Nouveau-Brunswick, Richard Hatfield. Ces deux provinces recoivent le statut de « gouvernement participant ».

1987

Du 2 Au 4 SEPTEMBRE, Québec accueille le deuxième Sommet de la Francophonie. Le Canada y annonce l'annulation de la dette de sept nations africaines, dette qui s'élève à 325 millions de dollars, et un programme d'aide de 17 millions de dollars pour les membres africains.

